UNOIMASUNO

Sólo ha sido un estéril monólogo El diálogo político, otro fracaso militar argentino

RIO DE JANEIRO, 18 de diciembre (José Fajardo/corresponsal). - El 26 de marzo de este año, el ministro del Interior, general Albano Harguindeguy, anunció pomposamente que se iniciaba el "diélogo político", proyecto de la dictadura castrense encaminado a lograr un consenso nacional. Esta semana concluyó sigilosamente lo que ha sido un rotundo fracaso, un estéril monólo-

El epitafio se lo colocó Alberto Constantini, presidente del Centro Argentino de Ingenieros, al ser recibido por Harguindequy y decirle francamente que "el restablecimiento del Estado de derecho es el punto de partida para restaurar el orden republicano" y que, lejos de resguardar ese régimen, con el equilibrio de sus mecanismos de poder, la idea de institucionalizar la presencia militar en el poder contribuirá de forma notoria a destruirlo.

Es lo que pensaban todas las fuerzas políticas, a pesar de que nadie lo había dicho así en estos nueve meses de "diálogo", que, a pesar del fracaso, le vinieron bian a los militares porque consi-guieron distraer la atención del debeta sobre la sucesión presidencial y otras cuestiones que se discussan en los cuarteles.

Ahora, el general Harguindeguy cambia la dirección de sus baterías hacia otra meta ambicionada: organizar y dirigir un nuevo partido político. Harguindeguy dejará el Ministerio del Interior en marzo - el ministro de Viola deberá ser el general Horacio Liendo—, y pretende cristalizar el "proceso de reconstrucción na-cional" en un partido conservador que sea su "heredero" y aglutine al sector moderado y a los independientes que, según el ministro desaparecieron del espectro político desde 1945, dejando como única expresión tradicional a la Unión Cívica Radical, y que ahora expresan "una gran voluntad popular de confluir en una gran fuerza nacional que pueda restablecer el equilibrio político con los otros partidos"

Quiere Harguindeguy crear una alternativa nueva para los moderados, que según dice sólo disponen hoy de la alternativa militar. Esos moderados fueron sucesivamente desplazados de la escena política argentina por los radicales y los peronistas. La nueva alternativa tendría como base cuatro grupos sin importancia electoral ni política: Partido Demócrata Progresista (PDP), Partido Socialista Democrático (PSD), Unión Cristiana Democrática (UCD) y Fuerzas Federalistas Populares (FFP), Todos sus votos sumados, no llegan el diez por ciento del total.

Y ni siquiera en ese campo el camino está libre, porque algunos líderes del PDP, como Ricardo Molina, se niegan a ese juego oficialista y rechazan las propuestas alianzas. Sin conter con que también se está organizando el Partido Nacional de Centro, que pretende ser una expresión nacional del conservadurismo, cuyos organizadores defienden el retorno inmediato a la normalidad constitucional y se negaron a dialogar con Harguindeguy.

Por si faltaba algo, el diálogo que entable su sucesor — sea o no el general Liendo - tendrá que ser concreto y si es cierto que los militares quieren restablecer la vida partidaria en el segundo semestre de 1981, sus interlocutores principales no serán el PSD o el PDP, sino los dos partidos que funcionan: el peronismo y el radicalismo.

EL DIA

Capturaron a otros 7 agresores de

SAN JOSE, 18 de diciembre (DPA).— Fueron capturados 7 integrantes del grupo 15 de Septiembre, que el domingo último dirigieron un atentado contra la planta de Radio Noticias del Continente, ubicada en Puente de Piedra en Grecia, provincia de Alajuela.

Las autoridades dijeron haberles capturado en una hacienda de Quanacaste, limítrofe con Nicaragua. Según informe preeliminar, les decomisaron también varias armas de diferentes tipos.

El atentado del domingo ha puesto a la Agencia de Seguridad Nacional, a investigar a todos los ex militares somocistas asilados en Costa Rica.

Johnny Chaverri, subdirector de la dependencia, declaró que quien fue chofer del general Gonzalo Evertz, lugarteniente de Anastasio Somoza, está involucrado en el atentado contra la emisora.

Las autoridades coinciden en señalar que responsables del hecho al comando "15 de Septiembre", rama del "Frente Revolucionario Anticomunista Nicaragüense", que se dice ingresó al país en un avión pequeño procedente de Guatemala.

EXCELSIOR

Marcinckus en Argentina, Anticipa la: Visita de Juan Pablo II, Digen 2

BUENOS AIRES, 18 de ralmente, preanuncia la del diciembre (AP)—El encar, propio Juan Pabio II.
gado de la seguridad perso. La possibilidad de una vinal del Papa Juan Pabio II, sita papal a la Argentina monsenor Paul Marcinckus, o a un lugar fronterizo con llegará a esta capital el mes Chile, ha sido objeto de esllegará a esta capital el mes próximo, dice hoy el diario Clarin.

El periódico comenta que la presencia de monseñor Marcinckus "en un pais determinado, es la que, gene-

chile, ha sido objeto de especulaciones en los últimos tiempos y tiene que ver con la mediación que adelaga para encontrar una solución al problema fimilitora argentino-chileno.

EXCELSIOR

Acepta Argentina la Intervención del Papa en lo del Canal Beagle

BUENOS AIRES, 18 de diciembre. (ANSA)—La cancillería de Argentina desmintió categóricamente la versión del diario italiano II Giornale Nuovo, de Milán, que dice que las propuestas del Papa Juan Pablo II, sobre la mediación en el problema del canal de Beagle no fueron aceptados por el gobierno de Buenos Aires.

La cancilleria bonaerense fue tajante al decir que todos los comunicados válidos son sólo aquellos que sean firmados por las tres naciones involucradas en la solución, es decir. Argentina. Chile y El Vaticano.

Según el diario milanés, la propuesta papal no la acepto Argentina porque exige "un sacrificio demasiado grande".

Añade el periódico italiano: "A pocos días del histo-rico encuentro en El Vaticano, el optimismo de las primeras horas parece destinado a padecer algunas fisuras".